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奋楫扬帆向前进，击鼓催征正当时Ǒ党的二十届三中全会吹响了进一步全面深化改革的嘹亮号角Ǒ即日起，本报推出Ā学习

贯彻党的二十届三中全会精神f智汇改革在基层ā栏目，开启一段见证蚌埠基层改革活力的精彩之旅Ǒ

多年来，蚌埠以敢为人先的勇气和开拓创新的精神，积极探索符合自身发展的改革之路Ǒ从经济领域转型升级到社会治理

创新实践，从民生福祉持续提升到文化建设蓬勃发展，蚌埠的每一步改革步伐都铿锵有力ǑĀ学习贯彻党的二十届三中全会精

神f智汇改革在基层ā将组织记者深入机关ǐ乡村ǐ社区ǐ学校ǐ企业等基层一线，深度挖掘全市各个层面行之有效的改革举措，

以小切口呈现大主题，用小故事折射大变革，向读者呈现立得住ǐ推得开ǐ叫得响的蚌埠改革品牌矩阵Ǒ敬请关注Ǒ
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本报讯（融媒体记者 王立春
通讯员 盛程磊）近日，蚌埠高新区
综合执法局执法人员向区内一家因
安全生产违法行为受到行政处罚的
某压缩机制造公司送达首份Ž三书žʪ

企业负责人接到Ž三书ž后表示：
Ž这种将说理ʩ指导ʩ帮促三者相结合
的融合式执法服务，使我认识到什么
是违法ʩ违了什么法ʩ如何做到不违
法，对于我们消除潜在的经营风险ʩ
及时修复企业信用和推动合规经营ʩ
稳健发展都有很大的帮助žʪ

Ž三书同送ž是指执法部门在办
理行政处罚案件ʩ送达《行政处罚决
定书》的同时将《信用修复告知书》和

《行政合规建议书》送达受处罚单位，
一次性告知企业具体的违法事实ʩ相
关法律法规依据，行政处罚信息公示
途径ʩ修复条件及流程，紧扣企业安
全管理过程中出现的短板ʩ难点和普
遍性问题，并提出针对性的改正建
议，为企业提供Ž一案一策ž的靶向指
导，引导企业合规经营ʪ

与以往单独送达《行政处罚决定

书》相比，Ž三书同送ž在坚持执法刚
性的同时，更具温情，更符合柔性执
法的要求，切实提升了行政执法效能
和达到社会效果，真正体现了Ž执法
为民ž的初心和宗旨ʪ

为进一步提升行政执法质效，
充分发挥行政执法的服务ʩ引导ʩ规
范ʩ治理的价值功能，解决企业因受
到行政处罚导致信用等级受损，从
而影响Ž贷款ʩ工程招标ʩ项目申报ž
等正常生产经营行为的开展，高新
区综合执法局按照教育与处罚相结

合的原则在安全生产领域创新建立
Ž三书同送ž制度，以Ž一决定ʩ一告
知ʩ一建议ž为生产经营单位的具体
违法行为提供靶向性经营指导，引
导生产经营单位及时纠正失信行
为，构建放管结合ʩ宽严相济的信用
监管新格局ʪ

下一步，高新区将持续推进Ž三
书同送ž制度，在综合执法领域推广，
更好地引导市场主体树立合规经营ʩ
诚 信 经 营 意识 ，助力 企 业 高质量
发展ʪ

创新推行Ā三书同送ā制度 助力企业信用修复

改革，并不只是一个宏大高深的
概念，而是真切可感地发生在你我身
边Ǒ最近一段时间，Ā改革ā再次成为
蚌埠人口中的热词，在党的二十届三
中全会精神宣讲成员讲述的一件件
改革案例中，改革发展带来的一处处
变化在我市基层愈发生动具象Ǒ

高新区创新建立Ā三书同送ā制
度，以Ā一决定ǐ一告知ǐ一建议ā为生
产经营单位的具体违法行为提供靶
向性经营指导，引导生产经营单位及
时纠正失信行为，构建放管结合ǐ宽
严相济的信用监管新格局Ǒ这项改革

举措虽小，但对于企业来说，该做法
使执法更具温情，更符合柔性执法的
要求，有力提升了行政执法效能和社
会效果，真正体现了Ā执法为民ā的初
心和宗旨Ǒ

习近平总书记前不久在调研中
提到在正定建农村研究所，讲起实现
现代化的Ā土办法āǑĀ土办法ā也是接
地气ǐ有锐气的办法，有着Ā靠山吃山
唱山歌，靠海吃海念海经ā的改革智
慧Ǒ老百姓急难愁盼的一个个问题，
一次次成为全面深化改革的关注点ǐ
发力点，一点点托举起人民群众的美

好生活Ǒ在创优营商环境进程中，为
更好地助企纾困解难ǐ激发市场活
力ǐ规范市场行为，营造市场主体Ā知
信ǐ守信ǐ重信ā良好氛围，高新区推
行Ā三书同送ā制度，助力企业信用修
复，以创新的方式提升企业信用管理
水平ǐ推动社会信用体系建设迈出坚
实步伐，为我市高质量发展提供有力
保障，这就是学习贯彻党的二十届三
中全会精神的一项具体成果Ǒ

党的二十届三中全会闭幕后，各
地区各部门纷纷行动起来Ǒ市委书记
黄晓武日前在接受记者专访时指出，

贯彻落实好党的二十届三中全会精
神，要更加注重系统集成，更加注重突
出重点，更加注重改革实效，围绕发挥
蚌埠特色优势ǐ补齐高质量发展短板
弱项ǐ因地制宜发展新质生产力和解
决群众急难愁盼问题，推出一批改革
举措，以钉钉子精神把各项改革任务
抓实抓细ǐ抓出成效，为现代化美好安
徽建设贡献蚌埠力量ǑĀ致广大而尽精
微ā中的Ā精微ā，指的是结合实际ǐ因
地制宜，无疑，只有精确改革ǐ精准施
策方能行稳致远，只有抓好落实，才能
推动改革不断取得新成效Ǒ

精确改革ǐ精准施策方能行稳致远
ǃ陈维祝

本报讯（融媒体记者 李景）8月20日
上午，2024年蚌埠市高三集体升学暨万
名青少年游蚌埠活动启动，65名蚌埠籍
高三毕业生ʩ在读大学生代表及家长代
表参加启动仪式ʪ

此次活动主题为Ž情怀桑梓Ż蚌ż向未
来ž，由市委宣传部ʩ团市委ʩ市总工会ʩ市教
育局ʩ市文旅体局主办ʪ启动仪式公布了蚌
埠市研学旅游推荐路线，介绍了Ž金秋助
学ž相关政策ʪ清华大学博士生代表分享了
在校经历，并与学生进行现场交流ʪ

此次活动首次官方发布蚌埠市研
学推荐路线，包括Ž禹你同行ž大禹文化
研学游ʩ蚌埠历史文化研学游ʩ蚌埠食

品工艺体验游ʩ蚌埠红色文化研学游等
多条路线ʪ通过此次活动勉励准大学生
们珍惜大学美好时光，求真学问ʩ练真
本领，为未来事业发展打好坚实的专业
基础ʪ在大学期间积极宣传推介蚌埠，
争做蚌埠的Ž代言人ž，用青春之声讲好
蚌埠故事，动员更多的青年才俊来蚌埠
干事创业，雁归珠城ʩ反哺桑梓，把青春
奋斗融入到蚌埠发展中ʪ

Ž青春是一场奔赴星辰大海的旅
程ʪ迈入人生新阶段后，我们要努力学
习ʩ继续奋斗，多向身边同学宣传家乡，
为家乡发展作出贡献ʪž即将就读长春
师范大学的高三毕业生刘雅妮说ʪ

情怀桑梓Ā蚌ā向未来

本报讯（融媒体记者 吴媛媛 通讯
员 何家钰）8月20日，第二届安徽省
质量品牌知识竞赛在我市举行ʪ本次
活动由安徽省知识产权ʩ质量和标准
化管理委员会办公室，安徽省市场监
督管理局主办，蚌埠市质量发展委员
会办公室ʩ蚌埠市市场监督管理局承
办，全省共16支代表队参赛，蚌埠市
代表队获二等奖ʩ位列全省第三名ʪ

为进一步引导企业强化质量主
体责任 ，增强质量品牌意识，更加科
学ʩ合理地运用质量工具和先进质量
管理方法，不断提升质量发展水平和
质量效益，今年七月，省知识产权ʩ质
量和标准化管理委员会办公室启动

第二届安徽省质量品牌知识竞赛活
动ʪ活动采用线上线下相结合的方式
进行 ，围绕质量方针政策ʩ品牌基础
知识ʩ质量管理体系ʩ质量检验ʩ质量
改进等内容设置题目 ，全省各地共
5000余家企事业单位3万余人参加线
上比赛ʪ

当天，共有16支在线上学习ʩ初
赛中脱颖而出的代表队参加线下决
赛，预赛后8支代表队闯入决赛ʪ决赛
经Ž初露锋芒žŽ勇往直前žŽ放手一
搏žŽ极速登峰ž等环节的激烈角逐，
最终，亳州市代表队获一等奖 ，合肥
市代表队ʩ蚌埠市代表队获二等奖 ，
其他代表队分获三等奖和优秀奖ʪ

第二届安徽省质量品牌知识竞赛在蚌举行

蚌埠市代表队获全省第三名

8月15日，在蚌山区一间办公室里，
河南建业名宿ʩ功勋队长ʩ蚌埠籍前国
脚赵鹏站起身，热情招呼记者ʪ

2019年，赵鹏退役，慢慢淡出人们
的视线ʪ不过，他并未从此沉寂，这些年
仍对足球倾注了满腔热忱ʪ

踢足球源自儿时的热爱

蚌埠这座淮河岸边的城市，1981年
被国家体委确定为全国足球重点城市，
足球氛围浓厚，因此享有Ž足球城ž的
美誉ʪ

赵鹏，是土生土长的蚌埠人，80后，
生在淮河边，长在龙子湖畔ʪ他的童年
记忆里，满是夏天里孩子们抱着足球，
在烈日下奔跑的热烈画面；冬天则是球
鞋与足球撞击，发出清脆的铿锵声ʪ这
些生动而鲜活的场景，潜移默化地塑造
着他的足球灵魂与情怀ʪ

Ž我上小学就开始踢足球了ʪž赵鹏
清楚地记得，7岁时，他被足球氛围感染，
开始足球生涯ʪŽ每天放学，我们步行到
两公里外的足球场踢球ʪž赵鹏说，虽然

要走20多分钟，但是他一点也不觉得累，
小小的身躯，在硕大的球场上肆意奔跑，
挥洒着对足球无尽的热爱和渴望ʪ

Ž我那时在回民小学上学，差点错
过了教练的选拔ʪž回想改变人生的瞬
间，赵鹏至今仍觉得有些不可思议ʪ原
省队的韩志发教练到该校选拔足球苗
子时，他因故错过了初次见面的机会ʪ
但当他从同学那得知这个消息后，心里
那股对足球的痴迷，让他做出了超出年
龄的决定ŸŸ追上教练，抓住难得的机
会，当面展示足球天赋ʪ

终于，在熙熙攘攘的街道上，赵鹏
看到了韩教练的身影ʪ没有犹豫，他直
接跑上前去，大声地叫住了教练ʪ

Ž我真的很喜欢踢足球，希望您能
给我一个机会ʪž赵鹏的语气中充满了
真诚和渴望ʪ韩志发最终决定给赵鹏一
个机会，而赵鹏也没有辜负这次机会ʪ
最终，这次毛遂自荐成功，成为赵鹏职
业生涯的转折点ʪ

辉煌生涯传承蚌埠精神

Ž在很多年前，蚌埠足球是很不错
的ʪž赵鹏说，过去，蚌埠是与上海ʩ大连
和北京等媲美的Ż足球城ż，那个时期，

安徽足球，特别是蚌埠足球是首屈一指
的，Ž我们现在很多足球明星，都是非常
不错的ʪž

Ž我们蚌埠人踢球不服输，很有血
性，很有个性ʪž蚌埠为何在足球上迸发
出如此大的能量？赵鹏的答案是，蚌埠
人团结ʩ拼搏ʩ永不言败的精神ʪ他用自
己生涯，对其进行了证明ʪ

小学期间，赵鹏就拿到了三届安徽
省冠军ʪ1997年，小学毕业后，赵鹏升入
蚌埠六中ʪŽ我一边上学，一边踢球ʪž赵
鹏说，半年后，他入选安徽乐普生足球
俱乐部ʪŽ当时，蚌埠有近10名队员被选
拔进入球队，组建梯队ʪž赵鹏颇为自豪
地说ʪ

幸运女神还是很眷顾赵鹏的ʪ有媒
体报道称，在合肥训练三个多月之后，
即1997年11月20日，省足协举办了第六
届足协杯比赛，赵鹏代表安徽乐普生少
年队参赛，被前来观赛的河南建业队青
训教练看中ʪ

Ž河南建业与武汉体育携手合作，
共同培育足球人才，而我有幸成为安徽
地区脱颖而出的三名球员之一ʪž赵鹏
回忆道，在武汉的数载训练生涯中，他
的球技和身体素质不断攀升，Ž二十岁
起，我开始担任主力位置，并逐步在河
南建业队中稳固了自己的核心地位ʪ这
段经历，让我内心更加坚定了一个梦
想ŸŸ有朝一日能穿上国家队的战袍，
为国争光ʪž

2003年至2013年，十年间，赵鹏作为
河南建业队的主力球员出场246次，是
河南建业队史上出场最多的球员，并常
年担任球队队长ʪ十年如一日的坚持，
让赵鹏逐渐受到国家队主教练的青睐ʪ

Ž高指导非常信任我ʪž2009年，高
洪波被任命为国足主帅，赵鹏作为后
卫，第一次入选国家队大名单ʪ当年9月
30日，在中国队对阵博茨瓦纳队的比赛
中，赵鹏攻入首粒国足入球ʪ

据统计，在国家队效力期间，赵鹏
总共为国家队出战46场进球5个，并曾
担任过场上队长ʪ此外，他还作为球队
的关键成员，随队赢得了东亚杯冠军，
打破Ž恐韩ž魔咒ʪ

离开河南建业队之后，赵鹏于2013
年1月1日与广州恒大足球俱乐部签约，
并在当年夺得2013赛季中国足球超级
联赛冠军，随后又随队获得当年的亚冠
联赛冠军ʪ同年，赵鹏还随队参加世界
足球俱乐部联赛，与拜仁慕尼黑等世界
顶级足球俱乐部球员同场竞技ʪ2019
年，赵鹏因伤退役ʪ

祝福蚌埠足球越来越好

Ž我对蚌埠足球是有一些了解的ʪž
在采访中，赵鹏细数了从小学阶段到高
中阶段的蚌埠足球名校，Ž戴湖小学ʩ蚌
埠八中ʩ蚌埠三中，这些都是我们蚌埠
能拿得出手的学校ʪ在全省的排名都是
比较高的，在全国的青少年比赛中都能
保持比较领先的地位，为国家输送了一
批又一批的足球人才ʪž

在谈到青训时，赵鹏说，蚌埠有良
好的足球传统和完善的青少年足球培
训体系，相信在市委市政府的不断重视
下，蚌埠青少年足球培训体系会越来越
好ʪ足球是团体运动，不是个体运动，不
是靠单打独斗就行的ʪ赵鹏希望，小队
员们在提高自己的同时，也要把好的方
面传递给队友ʪ

Ž燃梦靓淮河 逐蚌绿茵场，8月31
日，我们不见不散ʪž最后，赵鹏预祝蚌埠
市第二届文化旅游美食季2024水投¢伯
牙墅杯蚌埠市业余足球联赛圆满成功ʪ

Ž现在喜欢足球的朋友越来越多，
希望各位朋友都能以球会友ʪž赵鹏希
望，各位球友在球场上能减少一些不必
要的纷争，开心比赛，享受比赛ʪ

前国脚赵鹏üü

退役不忘家乡足球 寄语蚌埠足球再续辉煌

蚌报融媒体记者 谢勋章

Ž以往需要往返两地才能解决的问题 ，现在用
Ż跨区域通办 ż就能直接解决，真是太方便了ʪž顺利
办理了业务，宣城市宣州区晨曦瑜伽馆经营者苏女
士连连称赞ʪ

原来，苏女士是蚌埠人，前几年在宣城成立了个
体户，近期计划回蚌埠创业，需要注销其在宣城的经
营主体，于是来到龙子湖区税务局办理清税证明开
具业务ʪ税务人员检查发现其个体户不在管辖范围
内，以往只能前往宣城现场处理ʪ现如今，龙子湖区
税务部门依托征纳互动跨区域协同能力和服务运营
体系，构建了Ž远程虚拟窗口ž，线上传递资料，与宣
城市税务局进行跨市联动，最终苏女士通过Ž跨区域
通办ž在蚌埠成功办理了该项业务 ，免去了奔波的
麻烦ʪ

这是龙子湖区税务部门一体化开展征纳互动ʩ
诉求分析工作的一个缩影ʪ今年以来 ，龙子湖区税
务局积极参与市税务局智慧办税缴费服务体系建
设，提供征纳互动服务7000余次，设立和煦社区便
民税费服务点 ，方便纳税人缴费人Ž就近办 ʩ便捷
办ž，惠及1 1 0 0余户ʪ同时，严格落实税费诉求Ž一
口收办ž分析解决机制，形成简单事团队办ʩ疑难事
专家解ʩ重大事联席议，专人负责ʩ事后回访，受理
各渠道税费诉求1 5 0余户 ，回访率1 0 0% ，确保办成
办好，并探索推动Ž接诉即办ž向Ž未诉先办ž延伸ʪ

同样受益于龙子湖区税务局优质服务的，还有
蚌埠市荣华建筑劳务有限责任公司财务负责人姚
先生ʪ前不久 ，姚先生前往龙子湖区税务局办税服
务厅办理退税业务 ，但由于流程不熟悉ʩ材料准备
不全，办理进展较慢ʪ工作人员发现这一情况后，安
排专人受理 ，详细告知其办理流程ʩ查询其退税所
需材料 ，耐心辅导其更正申报表 ，最终顺利完成所
有退税流程 ，成功办理退税 ʪ近日 ，姚先生将印有
Ž热情服务 廉明高效 ž的锦旗送至龙子湖区税
务局ʪ

便民办税永远在路上ʪ龙子湖区税务局相关负
责人表示，将落实落细Ž便民办税春风行动ž各项举
措，持续营造便捷高效的办税环境，让纳税人缴费人
感受到税费服务不断优化带来的便利感和获得感ʪ
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蚌报融媒体记者 李 景
通讯员 付广江 朱有婷

近日，金新社区关工委与航华派出所联合开展护苗2024安全一Ā夏ā暑期防溺水
安全教育活动，拉紧假期安全警戒线Ǒ 吴凡 摄

·预防青少年儿童溺水·

Ā警ā防溺水 筑牢屏障

加强防灾减灾
共建平安蚌埠

为进一步增强群众的防震减灾意识，提高自救互救能力，近
日，龙子湖区东升街道组织开展Ā防震知识进基层 减灾意识入人
心ā宣传活动Ǒ活动现场共设置宣讲台3张，悬挂宣传横幅8条，为居
民发放《综合防灾减灾救灾宣传手册》《地震知识百题解答》等科普
读本600余册，营造了防灾减灾人人参与的浓厚氛围Ǒ

赵琳 摄

防灾减灾

人人参与
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